

25. VIII. 1918

## Städtische Chronik.

Was uns vor allem nützt.

Von Bürgermeisterin Marie Schwarze

Mitglied des Gemeinderates der Stadt Wien.  
Mit ungeahnter Beschleunigung, fortgetragen von den  
Zonen der Sozialbewegung, sind wir Frauen zur kom-  
menden Würde der Gemeinderäte gekommen. Während wir  
mit der uns durch Jahrtausende anerzogenen Beschei-  
denheit überlegten, wie unsere Wünsche um Heranziehung  
Frauen als Beiräte in allen Vertretungskörpern  
stehen zu begründen und von allen Seiten zu beleuchten,  
standen wir vor der vollendeten Tatsache, in den Ge-  
meinderäten als vollberechtigte Mitglieder einzuziehen. Damit  
ist nicht nur ein unmittelbarer Einblick in die Gemeinde-  
verwaltung gegeben, sondern auch eine ernste Verantwortung  
gelegt: wir sind von der Stütze zur Arbeit über-  
tragen. Zu einer Arbeit allerdings, deren Ergebnis unter  
den gegenwärtigen Verhältnissen nicht als ein maßgebendes  
gelten kann; denn wie sollen 12 Frauen mit ihrem Einflusse  
den 165 Mitgliedern der Gemeindeverwaltung be-  
fehlen? Es will mich beinahe so bedürfen, als sei die  
Heranziehung der Frauen in dieser Form so ein bisschen ein  
„Sobekseil“ für kommende Mitarbeit, ein Versuch, nicht  
ob sie sich bewähren, sondern auch, ob sie selbst nicht  
davon genug haben und wieder freiwillig in ihre Ver-  
gang untertauchen. Dass dies nicht geschieht, wird eine  
Pflicht der 12 Geladenen sein und ich zweifle nicht  
dass jede von ihnen der Pflicht bewusst ist, welche  
Erziehung sie auch angehören mag, als Pfadfinderin  
ihre Geschlecht wirken zu müssen. Vor allem gilt es zu  
achten und das, was wir Frauen als zu gering bewertet  
nichtzeitig beachtet, bis jetzt vermißt hatten, ins rechte Licht  
zu bringen, und um unsere männlichen Kollegen, von denen ich  
den besten Willen voraussetze, auf die Lüden aufmerksam  
zu machen, die sie bisher in der Gemeindeverwaltung  
entweder nicht bemerkt oder ihrer Natur nach nicht